



## L'édito du Père André

### La sobriété heureuse

Novembre commence avec la fête de la Toussaint qui nous appelle au bonheur : « heureux êtes-vous... ! » dit Jésus.

Ce ne sont pas la nourriture et le vêtement qui définissent le bonheur de l'homme. Le bonheur se trouve sur le chemin toujours inachevé. Il suffit de peu pour être heureux. La sobriété heureuse suppose de l'émerveillement et de la confiance. On est heureux parce qu'on fait confiance à la providence, parce qu'on sait s'émerveiller.

Jésus nous appelle à chercher d'abord le royaume de Dieu et sa justice, et tout le reste nous sera donné par surcroît (Matthieu 6,33). Son règne est au milieu de nous. (Matthieu 17,21)

Le bonheur est ici et maintenant sur nos chemins de vie. Il faut savoir s'en réjouir.

L'âme épanouie sait s'intérioriser et s'émerveiller du moment présent, devant Dieu et devant les frères.

Il est important de se rappeler pour qui et pour quoi nous agissons dans la sobriété. Nous devons prendre en compte notre foi et nos raisons d'espérer.

« Si nous vivons nous vivons pour le Seigneur, si nous mourons nous mourons pour le Seigneur » (Romain 14,8)

Sobres et heureux, construisons notre foi sur le roc qui est le Christ.

*Père André*

## Ça s'est passé un mois de novembre...

A Saint-Jean, novembre était jadis le « mois des confréries ». Ces unions religieuses mêlaient la dévotion, la charité pour les pauvres et les malades, et des rencontres « confraternelles » autour de banquets. Deux des plus importantes se rassemblaient durant ce mois : la confrérie du Saint-Sacrement, érigée en novembre 1594, et de celle de ND des Suffrages, fondée en novembre 1713. La première entretenait un culte fervent du Saint-Sacrement dans sa chapelle, à l'entrée de la ville. La révolution française en fit un dépôt d'armes, puis une caserne. C'est actuellement un restaurant !... La seconde confrérie, était administrée par deux prieurs. Elle désignait deux visiteurs dans chaque rue de la ville pour visiter et soigner les malades, et célébrait chaque année quatre messes solennelles pour les défunts. Très organisées, elles géraient un riche patrimoine de dons et legs. Toutes disparurent en 1792. Leur reconstitution au XIX<sup>e</sup> siècle en fit des confréries de dévotion, le soin des malades passant alors aux communes et à l'Etat.



## Un goûter à la paroisse... en musique !

---



Jeudi 13 octobre, plus de 40 paroissiens se sont retrouvés à la maison Saint Jean-Baptiste pour un goûter musical organisé par la confrérie ND de Bonne-Nouvelle. Autour de Marie-Amélie à l'accordéon, tous ont chanté et dansé sur des airs de musique populaire : « Etoile des Neige », « Les copains d'abord » ou encore « La balade des gens heureux ». Un vrai rayon de soleil pour tous !  
Merci Marie-Amélie !

## Une bourse aux vêtements pour les enfants

---

Samedi 15 octobre avait lieu la première édition de la bourse aux vêtements pour les enfants. Les parents se sont rejoints pour trouver des vêtements adaptés à la saison pour leurs enfants et échanger. Sur la base de l'échange et du don, cet évènement sera reconduit une fois par trimestre. Merci aux mamans !



## Un nouveau groupe d'Eveil à la foi

---

Vendredi 14 octobre avait lieu la première rencontre du groupe d'éveil à la foi, animé par Marie Bonnivard. Adaptées aux 4-6 ans, les séances ont lieu une fois par mois au presbytère, suivies d'un temps d'adoration à la Chapelle avec les enfants du caté. Merci Marie pour son engagement !





## La rubrique de la Garde

Le 14 octobre, s'est tenue la 7ème Session Plénière annuelle de la Garde d'Honneur des reliques. Elle a rassemblé 15 participants. Le bilan de l'année écoulée a permis une belle relecture : la chapelle des reliques a reçu cette année 959 pèlerins, soit presque 400 de plus que l'année précédente ! Les gardes ont organisé 46 temps de vénération dans l'année : 11 à l'occasion des dimanches de l'été, et 35 à la demande de groupes, de pèlerins ou de familles de passage : le pèlerinage se développe ! Quelques dates marquantes : l'accueil de 30 catéchumènes, celui d'un groupe de chrétiens orthodoxes, la remise de cordon d'une nouvelle garde, la fête du pain en août, le transfert des reliques présentes dans l'ancienne maison diocésaine, la participation aux journées du patrimoine avec la visite de nuit, la présence de Mgr Ballot à l'occasion de son départ pour Metz, et surtout, le 29 août, la visite d'un couple venu déposer à la cathédrale le récit d'une grâce reçue par l'intercession de saint Jean-Baptiste, lors d'un très grave accident de montagne en 2017.

La Session a aussi permis de présenter plusieurs projets en cours : accueil de jeunes coopérateurs de la Garde d'Honneur, pèlerinage aux ostensions septennales Limousines en 2023, et organisation d'une rencontre des gardes d'honneur des reliques à l'échelon national. Un merci aux paroissiens de la cathédrale pour leur soutien régulier, et aux Pères André, Alexis et Jerry qui ont présidé la plupart des vénération des reliques cet été, et sont fidèlement présents pour nous encourager !



### L'énigme du mois

Sur une église de notre paroisse, fut peint en 1843 cet étonnant cadran solaire. Il mentionne l'heure de nombreuses villes du monde : Jérusalem, Le Caire, Rome, Constantinople, Chypre, Berlin et bien d'autres ! Saurez-vous sur quelle église il se trouve ?



### Réponse à l'énigme du mois dernier

Le 29 septembre 1891, à l'occasion de la canonisation de saint Ayrald, ses reliques étaient conduites en procession dans toute la ville, accompagnées par près de 2000 personnes, avant d'être installées dans la cathédrale !



## Le portrait du mois

### **Portrait d'Yvan Caporizzo, Chancelier des diocèses de Maurienne, de tarentaise et de Chambéry et avocat à l'officialité de Lyon (tribunal ecclésiastique)**

Né en Savoie, Yvan a suivi sa scolarité à Saint-Jean-de-Maurienne et Grenoble, puis des études de commerce à Brest, où il a découvert la langue bretonne et sa culture, à laquelle il est demeuré très attaché. **En 1994, il revient à Saint-Jean pour effectuer son service national auprès des aumôneries de l'enseignement public : « ce service devait être de 20 mois, j'en suis maintenant à ma 28<sup>ème</sup> année ! ».** Pendant son temps de service, il réside à la maison diocésaine, rue Bonrieux, au milieu de la communauté des prêtres et de l'équipe de l'évêché : « il y avait une ambiance très familiale, j'y ai passé de très bonnes années, avec des prêtres qui m'ont profondément marqué. » A la



fin de son service, l'économe diocésain lui demande d'aider le directeur de la maison diocésaine. L'évêque lui propose ensuite de prendre la fonction d'économe adjoint. A l'âge de 26 ans, il devient économe de Maurienne et prend alors en charge la gestion des finances diocésaines, de l'immobilier et du personnel pendant 21 années. Entre temps, il entreprend des études de droit canonique et valide sa licence en 2014, ce qui l'amène à devenir avocat à l'officialité de Lyon. **En 2015, Mgr Ballot nomme Yvan comme chancelier pour l'ensemble des trois diocèses. Il a alors à sa charge la fonction de garant de la canonicité des actes de l'évêque (il authentifie les documents épiscopaux) et celle de responsable du bureau des mariages (il traite les demandes qui requièrent l'autorisation de l'évêque).** Chaque année, environ 350 mariages sont célébrés en Savoie, soient plus de 1200 notifications à suivre ! Pour l'épauler, il peut compter sur les 3 notaires de la curie et les 48 notaires paroissiaux : « heureusement, j'ai beaucoup de collaborateurs très précieux : rien ne serait possible sans eux ! » Face à la charge de travail importante, il quitte son poste d'économe en 2017. Ces dernières années, Yvan a consacré beaucoup de temps au transfert de la maison diocésaine, cette maison qu'il avait toujours vue pleine de vie : **« ça a été difficile mais c'est aussi une très bonne chose que le diocèse soit maintenant en ville, près des habitants et si proche de la paroisse, finalement c'est presque le paradis ! »** En effet, Yvan est aussi très actif dans la paroisse : organiste de la cathédrale depuis 2001, il rédige et imprime chaque semaine les feuilles de chant, et les annonces paroissiales depuis 1996 ! **« Je me sens comme chez moi à la cathédrale, j'y suis depuis mon enfance. »** C'est d'ailleurs en paroisse que s'est forgée cette vocation au sein de l'Eglise à laquelle il est si attaché : « ce sont les rencontres et les témoignages de vie des prêtres qui m'ont énormément apporté », en particulier le Père Paul Romanaz comme curé de paroisse, le Père Henri Viallet qui était auparavant organiste de la cathédrale, qui lui a donné le goût de la musique et lui a transmis sa tribune, et le Père Jean Prieur, qui lui a fait confiance alors qu'il n'avait que 22 ans, en lui proposant de devenir son adjoint en tant qu'archiviste. **Il est aussi très inspiré par la figure de saint Jean-Baptiste : « c'est un personnage qui nous ressemble, il a vécu des épisodes joyeux comme dramatiques. Il est celui qui cherche, celui qui croit mais qui doute, et qui finalement subit le martyr pour ne pas renier la Vérité : le Christ. C'est un vrai modèle. »** Cette admiration pour le saint n'est pas sans lien avec le culte des reliques auquel Yvan est attaché depuis sa jeunesse. Il est aujourd'hui et depuis octobre 2021 le modérateur de la Garde d'Honneur des reliques, une fonction qui lui tient énormément à cœur.

## Des nouvelles de la Toussuire

---

Si la station de La Toussuire est réputée être morte hors saison, les jeunes de la Team Trinité ont ressuscité la chapelle Notre-Dame du ski le dimanche 16 octobre, rejoints pour le week-end par 3 jeunes pros de St Jean et Chambéry, dont Raphaëlle qui y a dignement fêté son anniversaire ! Ils y ont animé par leurs chants de louange



le repas eucharistique à midi, une heure qui a du sens et qui convenait bien aux jeunes après deux courtes nuits marquées par la fête et la longue prière des frères pour se confier en ce temps de rentrées et d'engagements. Un bon nombre de propriétaires et de visiteurs de la Toussuire et des environs ont rejoint la célébration festive. Tous ont pu prolonger la fraternité autour d'un apéritif. Le repas a réuni les jeunes reboostés avant leurs retours vers leurs lieux de vie et de missions respectifs : certains se préparent à partir prochainement en Norvège ou à l'Ile Maurice !



## Bénédition de la Sainte Barbe

---

Lundi 17 octobre avait lieu la bénédiction de la Sainte Barbe pour les personnels travaillant dans les galeries du chantier du Tunnel Lyon-Turin, à la descenderie de saint Martin-La-Porte. A cette occasion, Père André est venu accompagné de deux musiciens, Anne et Lionel. Merci à eux !

## Le coin enfants : un vrai succès !

---

Chaque semaine, de plus en plus d'enfants se retrouvent pour vivre la messe ensemble dans l'espace qui leur a été réservé devant la chapelle Sainte Thècle. Nous sommes heureux de les voir lire et colorier chaque dimanche !



## Un défilé des saints pour la Toussaint !

---

Vendredi 21 octobre, l'équipe du catéchisme a organisé une fête costumée sur le thème de la Toussaint. A cette occasion, les enfants sont venus non pas avec un costume macabre d'halloween, mais déguisés en leur saint patron : Sainte Jeanne d'Arc, Saint Antoine de Padoue, Saint Charles de Foucauld... autant de figures inspirantes et passionnantes pour tous ! Au programme : coloriages, création d'une farandole, puzzle, lecture de livres et disques sur la vie des saints et un beau défilé ! Merci à l'équipe du caté d'organiser de beaux événements pour les enfants !



## Soirée raclette et jeux pour les jeunes pros

---

Samedi 5 novembre, les jeunes pros se sont réunis pour un moment de détente après la messe de 18h30 à la Maison Saint Jean-Baptiste. Raclette et jeux de société, un moment convivial en présence du Père André. Merci à eux pour leur motivation !



## Une messe tout en musique à Jarrier

---

Dimanche 6 novembre à l'église de Jarrier, la messe était animée par Olivier au chant et Jérôme à la direction des musiciens de la lyre grégorienne, qui a accompagné tout l'ordinaire de la messe de Sablonceaux. Merci à eux !





## Sur le chemin de Noël à la cathédrale

**Dimanche 27 novembre**

*Entrée dans l'Avent*

10h : Messe animée par la Lyre Mauriennaise  
Fête de la Sainte Cécile  
11h30 : Vente de Noël sur le parvis

**Jeudi 8 décembre**

*Fête de l'Immaculée Conception  
de la Vierge Marie*

18h : Procession aux flambeaux  
18h30 : Messe

**Samedi 10 décembre**

*Chants de Noël*

16h sur le parvis de la cathédrale

**Dimanche 11 décembre**

*Repas de Noël*

11h30 à la Maison Saint Jean-Baptiste

✧ *Messes de Noël* ✧

**Samedi 24 décembre à 18h30**  
**Dimanche 25 décembre à 10h**

**Vendredi 31 décembre**

*Réveillon de la Saint-Sylvestre*

20h30 : Louange et adoration  
21h30 : Messe  
22h30 : Repas partagé  
Entrée dans la nouvelle année

## Vente de Noël de la paroisse



**Dimanche 27 novembre**

*Sur le parvis de la cathédrale, après la messe de 10h*

*Vente de livres de Noël, crèches, décorations,  
calendriers de l'aveugle, chapelets, idées cadeaux...*

 **Paroisse  
Cathédrale  
SAINT-JEAN-BAPTISTE  
EN - MAURIENNE**

*Venez préparer l'arrivée de notre Sauveur!*

Tél : 04 79 64 06 64 - [www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr](http://www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr)



## Repas de Noël de la paroisse

**Dimanche 11 décembre**  
après la messe de 10h

*Maison Saint Jean-Baptiste  
88, place de la cathédrale  
St-Jean-de-Maurienne*

*ouvert  
à tous*

 **Paroisse  
Cathédrale  
SAINT-JEAN-BAPTISTE  
EN - MAURIENNE**

Participation libre à l'entrée de la salle

Tél : 04 79 64 06 64 - [www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr](http://www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr)



## L'agenda de la paroisse

- Mar 15/11 :** Rencontre de la Frat de 13h30 à 17h30, *Maison St Jean-Baptiste*
- Ven 18/11 :** Rencontre du groupe d'éveil à la foi à 17h, *Salle du presbytère*
- Ven 25/11 :** Rencontre de l'aumônerie à 18h30, *Maison St Jean-Baptiste*
- Sam 26/11 :** Rencontre du catéchuménat à 16h, *Maison St Jean-Baptiste*
- Dim 27/11 :** Vente de Noël après la messe de 10h, *Parvis de la cathédrale*
- Lun 05/12 :** Rencontre groupes de Partage de la Parole de 14h à 17h, *Maison St Jean-Baptiste*  
Rencontre Groupe de femmes du Secours Catholique, 14h à 16h, *Salle du presbytère*
- Jeu 08/12 :** Goûter musical de la Confrérie Notre-Dame-de-Bonne-Nouvelle de 15h à 16h20, *Maison St Jean-Baptiste*  
Fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie, procession à 18h et messe à 18h30, *Cathédrale*
- Sam 10/12 :** Chants de Noël de 16h à 18h, *Parvis de la cathédrale*
- Dim 11/12 :** Repas de Noël de la paroisse, *Maison St Jean-Baptiste*
- Mar 13/12 :** Rencontre du MCR à 14h30, *Maison St Jean-Baptiste*
- Le 2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> lundi du mois :** « Pause café » du secours catholique de 14h à 16, *Salle du presbytère*
- Chaque mardi :** Répétition du Petit Chœur de 18h30 à 20h30, *Maison St Jean-Baptiste*
- Chaque vendredi :** Caté pour les enfants du CP au CM2 de 17h à 18h, *Maison St Jean-Baptiste*  
Chorale des enfants (dès 7 ans) de 18h à 19h, *Maison St Jean-Baptiste*

### La prière du mois



Sainte Marie, Mère du Seigneur, apprends-nous à accueillir Jésus.

Saint Joseph, Père attentif de Jésus sur la terre, Veille sur nous et sur nos familles.

Saints apôtres et martyrs, vous avez suivi Jésus jusqu'au bout, Entraînez-nous à votre suite.

Saints prêtres, moines et religieuses, vous avez donné votre vie à Jésus, Aidez-nous à lui donner notre cœur.

Saints pères et mères de famille, vous avez vécu toute chose avec beaucoup d'amour, Enseignez-nous comment aimer.

Saints anges du ciel, vous qui contemplez la gloire de Dieu, Apprenez-nous à l'adorer.

Saints cachés et inconnus, Vous qui avez plu au Seigneur par une vie remplie d'amour, Aidez-nous à vous ressembler.

Amen.

### Accueil paroissial

**Au presbytère de St-Jean-de-Maurienne**  
60, Place de la Cathédrale  
Tel : 04 79 64 06 64

Permanences le mardi de 10h à 12h  
et le vendredi de 17h à 18h.

**Au presbytère de St-Julien-Montdenis**  
59, Rue Joseph Chatel  
Tel : 04 79 59 62 22

Permanence le mercredi de 17h30 à 18h15.

### Site internet de la paroisse

[stjeanmaurienne.paroisse73.fr](http://stjeanmaurienne.paroisse73.fr)

Page Facebook : [ParoisseSaintJean73](https://www.facebook.com/ParoisseSaintJean73)

### Secrétariat et communication

Sixtine Perrier. Tel : 06 88 96 04 33  
[sixtine.perrier@outlook.com](mailto:sixtine.perrier@outlook.com)



Paroisse Cathédrale  
SAINT-JEAN-BAPTISTE-EN-MAURIENNE